



dimanche Ouest-France
18 juin 2017

Pays de Guingamp

Grâces

Journée festive et animée pour tout public

Expo de tracteurs anciens, championnat de vaz ha benn, initiation au lancer de couteau et de hache, démonstration de twirling, feu d'artifice, bal populaire... C'est Grâces en fête.

Le rendez-vous

Pour cette nouvelle édition de Grâces en fête, le comité d'animations a fortement enrichi sa programmation. Outre l'exposition de tracteurs anciens, l'association propose un concours de boules, en doublettes, et des jeux bretons dont le tout premier championnat des Côtes-d'Armor de Vaz ha benn, en français tir du bâton par les bouts, organisé par C'hoariou Treger, le comité départemental de jeux de force Bretons.

« Le vaz ha ben est un jeu de force typiquement trégorrois », renseigne Serge Falézan, président de C'hoariou Treger. Il est apparu en 1897 à Louannec dans les hadpardonioù, les fêtes d'après pardon, puis s'est étendu sur le Haut Trégor. « On sent bien dans ces jeux, comme le tire à la corde, la présence de communautés ou villages qui s'opposent par l'intermédiaire de deux candidats préalablement sélectionnés et désignés pour la défense du groupe », raconte le spécialiste.

Démonstration de twirling

Le vaz ha benn est pratiqué dans le cadre des épreuves du challenge départemental des jeux bretons, car il est accessible à tous ; il permet de créer et de développer des liens gé-



Plusieurs membres de grâces animations entre Jean-Yves Gautier (1^{er} à gauche), président des Lanceurs sportifs de couteaux, et Serge Falézan (1^{er} à droite), président de C'hoariou Treger.

nérationnels et familiaux, et il donne la possibilité au spectateur de devenir acteur. En effet, ce championnat officiel est ouvert à tous, gratuitement. Il se disputera en quatre catégories : enfants, ados, hommes et femmes, avec inscription sur place.

« Des prix seront remis aux trois meilleurs de chaque catégorie »,

annonce l'organisation. En cours d'après-midi, les twirleuses du club local, championnes nationales, offriront plusieurs démonstrations ; le cercle celtique des lanceurs sportifs de couteau et de hache, qui préparent le championnat d'Europe, proposera une initiation gratuite. Autre grande nouveauté : le feu d'artifice à 23 h, au

stade, suivi du traditionnel feu de Saint-Jean avec déambulation nocturne, et bal populaire.

Samedi 24 juin, à partir de 17 h, fête au bourg. À 19 h, salle municipale, repas jambon à l'os, 10 € ados, 6 € moins de 12 ans. Réservation : 06 42 39 78 67 ou 06 75 06 55 88